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2020, confinement, année difficile, 2021, allongement de la crise sanitaire, année difficile, 
2022, la guerre en Ukraine et ses conséquences économiques notamment sur les prix de 
l’énergie, année difficile, et pour 2023, essayons de regarder devant nous en nous adaptant 
aux circonstances actuelles pour permettre que cette année soit de meilleur augure que les 
précédentes. Mais, il ne suffit pas de le dire. En parcourant les pages de ce nouveau numéro 
de votre journal, vous pourrez vous apercevoir que de nombreuses initiatives, actions, 
manifestations, … contribuent à ce que notre quotidien s’inscrive dans cette dynamique.

Nous avons choisi de vous faire découvrir les différents services de la mairie au travers 
des agents qui les composent. Cette déclinaison sera effectuée sur plusieurs numéros du 
Boissise’Mag et vous permettra de connaître les attributions de chacun. 

Le budget 2023 qui vient d’être voté en conseil municipal vous ait présenté également. Il 
est à noter que malgré l’augmentation importante de l’énergie et de la recrudescence de 
l’inflation, le niveau des dépenses de fonctionnement reste contenu. Les taux des taxes 
communales (Taxe foncière et taxe d’habitation sur les résidences secondaires) restent 
inchangés et cela depuis plus de 20 ans. 

En ce mois d’avril,  la saison du printemps bat son plein. La nature reprend vie, les arbres 
et arbustes se parent de leur habit de fleurs ou de feuilles, les jardiniers se préparent pour 
magnifier leur jardin, les jours s’allongent et la météo reste … la météo, clémente pour les 
uns et hostile pour les autres. C’est aussi le moment où chacun d’entre nous s’adonnent 
à différentes activités en extérieur. J’en profite pour vous rappeler que pour le bien de 
tous, il est important de respecter les règles de bon voisinage (bruit, entretien de ces haies, 
tapages, …).

Les mois à venir seront riches en diverses manifestations au sein de notre commune et de 
l’agglomération. Je vous invite vivement à y participer, d’une part pour passer de bons 
moments conviviaux et d’autre part pour permettre la pérennisation de ces manifestations 
montrant le dynamisme de notre commune.

Bonne lecture à tous

Chères Boissisiennes,
Chers Boissisiens,

Olivier DELMER
Maire de Boissise-la-Bertrand 
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Nouveaux habitants, soyez les bienvenus !
Vous avez emménagé à Boissise-la-Bertrand depuis peu, c’est 
le moment de vous faire connaître et de faire connaissance avec 
d’autres Boissisiens !
Participez à la cérémonie d’accueil des nouveaux habitants qui se 
tiendra le lundi 1er mai 2023 à 11h en mairie.
Il s’agira d’un moment de convivialité et d’échanges avec les élus, 
autour d’un verre de l’amitié.
A cette occasion, la municipalité vous remettra une brochure 
d’accueil et vous offrira le traditionnel brin de muguet.
Afin de préparer cet évènement, merci de contacter la mairie : par téléphone au 01 64 38 20 21, 
par e-mail à l’adresse contact@mairie-boissiselabertrand.fr ou en ligne sur le site de Boissise-la-
Bertrand à l’adresse https://www.boissise-la-bertrand.fr/fr/nouveaux-arrivants-0 

A la découverte des services de la mairie
Episode 1 : les services administratifs
En tant que Maire, je trouve intéressant de vous 
faire découvrir un peu mieux les différents 
services qui composent notre mairie. Pour 
commencer, rendez-vous avec les services 
administratifs dirigés par Isabelle.
ISABELLE, en tant que secrétaire de mairie, 
pouvez-vous nous expliquer votre poste ?
J’ai pour mission d’assister et de conseiller les 
élus, de suivre les dossiers. Je prépare les conseils 
municipaux, y assiste, rédige et publie les actes 
administratifs (délibérations).
En tant que responsable des ressources humaines 
et financières, j’ai en charge la gestion des 
carrières de l’ensemble des agents, le traitement 
de la paie, la préparation et le suivi du budget 
de la commune, l’enregistrement des recettes, 
le montage des dossiers de demandes de 
subvention, le suivi des marchés publics, …
Je gère également les opérations électorales 
(tenue des listes électorales, délivrance des cartes 
d’électeurs, …). Je prépare, organise et assure le 
secrétariat lors des scrutins.
Je ne reçois pas directement le public mais reste 
polyvalente en cas de besoin.
Les services à la population sont assurés par mes 
deux collègues, également polyvalentes sur les 
différentes missions :
Concernant LUDIVINE, quelles sont ses 
missions ?
Elle a la charge de l’accueil physique et 
téléphonique de la mairie. Elle reçoit le 
public pour toutes sortes de demandes telles 
que : location de La Recellerie, inscription 
sur liste électorale, recensement des jeunes, 
doléances, arrêté de circulation, panne 
d’éclairage public, …
Elle assure le traitement et la distribution du 
courrier postal et électronique.

Elle gère la communication de la commune au 
travers des outils : site internet, Panneau Pocket, 
Facebook, …
Elle est également responsable de la tenue de 
l’état civil : rédaction des actes, délivrance des 
copies d’actes, mise à jour des registres d’état civil, 
instruction des dossiers de mariage, participation 
aux cérémonies, gestion du cimetière.
Et Pour ANNE-SOPHIE, quel est son rôle ?
Elle se consacre principalement à l’urbanisme, 
aux affaires scolaires, aux manifestations et à la 
facturation.
Elle assiste l’adjoint délégué à l’urbanisme 
pour l’instruction des dossiers, rédige les actes 
administratifs (arrêtés), renseigne les habitants 
et autres demandeurs dans ce domaine.
Pour les affaires scolaires, elle enregistre les 
inscriptions scolaires et périscolaires, gère les 
services périscolaires, la facturation, le bilan 
financier annuel du Regroupement Pédagogique 
Intercommunal (RPI) avec la commune de 
Boissettes, prépare les élections du Conseil 
Municipal des Enfants (CME), …
Elle veille à la logistique et à la communication 
des manifestations organisées par la mairie 
(Vœux du Maire, nettoyage des bois, œufs de 
Pâques, …)
Elle procède à l’enregistrement des dépenses par 
le paiement des factures.
La pertinence de ces services administratifs 
réside en la polyvalence et la complémentarité 
des personnes qui les composent à l’écoute des 
administrés et en soutien des élus.
Merci pour tous ces éclairages et retrouvons-
nous à la prochaine édition où nous irons à la 
rencontre des services techniques.
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À la suite des plaintes répétées de certains boissisiens et utilisateurs de notre espace public, nous 
avions dans le précèdent numéro de ce magazine attiré l’attention sur les mauvaises pratiques de 
stationnements sur notre commune.
La prise de conscience de ce phénomène n’étant pas suffisante, votre mairie a décidé de dresser 
des constats (voir ci-dessous), de ces comportements répétés avec prise de photos du véhicule. 
Un dossier par véhicule de ces mauvais stationnements sera conservé par votre mairie afin d’être 
utilisé pour justifier une verbalisation.
Il nous est de nouveau demandé à tous de faire preuve de civisme en respectant les cheminements 
piétons, en ne stationnant pas dans les endroits dangereux (nous connaissons tous le code 
de la route), et de stationner nos véhicules aux endroits appropriés et/ou à l’intérieur de nos 
propriétés.

Stationnement

Carnet de l’état civil
Le conseil municipal,
souhaite la bienvenue à :

- VALAIZE COVRE Julia Marie Irène née le 1er février 2023.

Prévention, Sécurité
Le vendredi 31 mars se déroulait, à La Recellerie une réunion publique sur la prévention et la 
sécurité, organisée en partenariat avec la Police nationale. Parmi les différents thèmes abordés, 
était évoqué le dispositif de la participation citoyenne sur la commune.
Un public venu nombreux, à l’écoute et très impliqué, a assisté à cette soirée.
Merci pour cette participation active !
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Budget communal 2023
Après les deux dernières années marquées par la crise sanitaire, l’année 2022 s’annonçait comme 
une année de reprise qui devait permettre un fonctionnement usuel de notre collectivité. Mais, 
la guerre en Ukraine et ses conséquences sont venues perturber nos objectifs initiaux. En effet, 
l’augmentation importante du coût des matériaux et la crise énergétique sont venues impacter de 
façon notable nos dépenses de fonctionnement. La mise en place de procédures et l’application de 
mesures d’économie d’énergie ont permis de limiter l’impact sur notre budget.
Au niveau de l’investissement, l’année 2022 a vu la terminaison de la réfection et aménagement 
des voiries autour de l’OAP des Egremonts, l’enfouissement des réseaux rue des Caves/des 
Egremonts. La dématérialisation des documents d’urbanisme a été également mise en place en 
vue de la simplification administrative.

Fonctionnement
Les recettes et dépenses de fonctionnement s’équilibrent à un niveau de 1 846 432 €. Pour les 
dépenses, trois postes représentent l’essentiel du Budget prévisionnel. Les charges de personnel 
et les charges à caractère général sont bien maitrisées mais n’offrent que peu de latitude. Seul, 
le virement à la section d’investissement présente une variable d’ajustement en fonction des 
programmes annuels de travaux.
Petit focus sur le Regroupement Pédagogique Intercommunal (RPI) avec BOISSETTES. Son budget 
est d’environ 252 000 € dont 184 000 € pour BOISSISE-LA-BERTRAND soit 10% des dépenses de 
fonctionnement.
Dépenses :

Recettes : 
Les recettes de fonctionnement sont, essentiellement, issues des taxes communales (principalement 
la taxe foncière, la taxe d’habitation n’existant plus que pour les résidences secondaires). Le résultat 
reporté correspond au décalage des recettes des subventions qui seront versées en 2023 pour les 
dépenses avancées en 2022.
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Investissement
Au niveau de l’investissement, les recettes et dépenses sont équilibrées à la hauteur de 1 854 304 €. 
Nous continuons de décliner les opérations liées aux Opérations d’Aménagement Programmées 
(OAP) prévues dans le PLU, la modernisation de l’éclairage public dans le cadre des économies 
d’énergie et divers aménagements pour améliorer le cadre de vie de notre commune. Le dossier des 
Fouilles avec l’installation d’un champ photovoltaïque sur la partie amont et un réaménagement 
favorisant la biodiversité sur la partie basse prend plus de temps que prévu mais il devrait connaitre 
une évolution significative cette année. Le remboursement d’emprunts (partie capital) ne représente 
plus que 3 % de nos dépenses.

Dépenses :

Recettes :
Pour les recettes d’investissement, elles proviennent principalement des subventions 
d’investissement que nous essayons d’obtenir auprès des différentes instances : Etat, Région, 
Département, CAMVS, ..., des produits de cession notamment sur l’OAP du Loup et du virement 
de la section de fonctionnement.



Tr
av

au
x

8

Dans le dernier numéro du Boissise’Mag, nous vous informions qu’Orange avait programmé 
la fermeture commerciale de son réseau cuivre le 31/01/2024, puis sa fermeture définitive le 
31/01/2025 pour un premier lot de communes dont la nôtre.
Concrètement, cela signifie qu’il ne sera plus possible, pour personne dans notre commune, de 
souscrire dès le 31/01/2024 à une offre sur le réseau cuivre, puis tous les services portés par ce 
même réseau seront éteints le 31/01/2025.
Avant cette dernière date, les usagers du réseau cuivre, particuliers comme professionnels, devront 
avoir migré vers le réseau de fibre optique, ou selon le cas vers une autre solution alternative, afin 
de conserver l’usage de leurs services.
Plusieurs situations peuvent se révéler :

- Les usagers qui ont un abonnement Internet en ADSL qui fonctionne très bien et qui vont 
devoir migrer vers une offre Fibre Internet
- Les usagers qui n’ont qu’une ligne historique de simple téléphonie et qui vont devoir aussi 
souscrire à une offre Fibre Téléphonie
- Les usagers pouvant avoir, en plus  de leur ligne principale, des anciennes lignes téléphoniques 
cuivre dédiées aux alarmes, à la télésurveillance, aux ascenseurs, etc…, qu’il va falloir aussi 
recenser/transformer
- Autres…

Il vous est donc recommandé à chacun de se rapprocher au plus vite de son opérateur (Bouygues, 
Free, Orange, SFR), afin qu’il vous apporte les différentes solutions possibles et les éventuelles 
difficultés rencontrées.
En cas de difficultés, sachez que vous pouvez solliciter un autre opérateur qui peut proposer des 
solutions autres que la Fibre (ex : offre satellite que tous n’ont pas). 
Nous ne manquerons pas de revenir sur ce sujet (site Internet Boissise-la-bertrand.fr, Panneau 
Pocket, Boissise’mag, …), aussitôt que des informations nouvelles nous seront communiquées.

La fibre optique
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Lot 1 : Focus IdF et sur la CA Melun Val de Seine

DLPI : Date de Livraison Prévisionnelle de l’Immeuble
nbre_log_déployés = Représente le nombre de logements raccordables pour lesquelles la date de 
DLPI est supérieure à la date du jour.
nbre_log_publies = Nombre de locaux publiés sur la commune hors logements abandonnés et 
hors logements neufs avec une date de DLPI est supérieure à la date du jour.
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L’antenne montée dans le site des Fouilles par 
l’opérateur « Bouygues » assurera la couverture 
radio en téléphonie mobile pour les villages 
de Boissise-la-Bertrand et de Boissettes.  Les 
autres opérateurs (Orange, SFR et Free) auront la 
possibilité de s’installer sur le même pylône. Sa 
mise en service va intervenir très prochainement. Ce 
pylône supportant les éléments émetteurs (ondes 
courtes) mesure 35 m de haut, chaque élément  
mesurant environ 2 m de longueur.

En complément d’information, le 8 mars dernier, les enfants du Conseil Municipal des Enfants 
ont visité le Centre de transmissions de la Marine de Sainte-Assise. Ce site militaire héberge un 
ensemble de 4 antennes, soutenues par 10 pylônes, aux dimensions imposantes. Chaque antenne 
mesure 250 m de haut.

Pourquoi de telles différences de dimension pour des antennes radio ?
Dans le cas de la téléphonie mobile, les ondes radio se 
propagent en vision directe autour de l’antenne émettrice ; la 
portée est faible, ce qui explique que le territoire national 
doit comporter de nombreuses antennes relais pour 
que tous les habitants puissent accéder à la téléphonie 
mobile.
Pour le cas du CTM, les antennes émettent en ondes 
longues, qui ont la particularité de faire le tour de la 
terre. Les ondes radio se réfléchissent successivement sur 
la terre et sur une des couches de l’atmosphère appelée 
troposphère. Le schéma ci-joint montre ces réflexions 
multiples qui permettent d’atteindre des points de la terre 
très lointains. C’est ainsi que le CTM peut communiquer 
avec les sous-marins où qu’ils soient sur le globe terrestre 
(à conditions qu’ils soient très peu immergés).

D’une antenne à l’autre

10
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Visite du Centre de Transmissions de la Marine 
nationale

Le 8 mars le Conseil Municipal des Enfants a eu l’honneur 
de visiter le centre de Sainte-Assise. 
Nous avons été accueillis par le commandant Vincent 
ORTEGA et son équipe.
Ils nous ont expliqué l’histoire du site et le fonctionnement 
des antennes. Nous avons eu de nombreuses explications 
sur les sous-marins et une présentation de différentes armes. 
La visite du site s’est poursuivie avec une démonstration 
de chiens d’attaque.
Nous remercions le commandant et son équipe.

Quel projet collectif ! Le temps pour préparer les semis, 
grâce à nos amis du CDA Christian et Patrick, notre 
ami des parents d’élèves Florian et l’aide de Nathan, 
une serre horticole a été installée dans le jardin de 
l’école.
Des ateliers jardinage sont mis en place avec les 
enfants de l’accueil de loisirs et du CME afin de faire 
pousser des graines de courgettes, tomates, et autres 
bons légumes. Ces plants, vous seront proposés à la 
vente au bénéfice de l’association des parents d’élèves 
au printemps. 

Une serre à l’école



Le mercredi 29 mars, les enfants de l’accueil de loisirs se sont rendus à la résidence Les Bruyères 
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Le 15 février, tous les enfants de l’accueil de loisirs ont eu la chance d’être invités à un après-midi 
récréatif autour de multiples jeux de société et de partager un goûter à la résidence Malka. 
Les aînés étaient présents pour jouer, discuter et observer nos petits bambins, qui de leurs côtés 
sont toujours enthousiastes de donner du bonheur. Chacun est reparti avec plein de souvenirs : 
pour nos anciens, la fatigue d’un bel après-midi passé et pour les enfants, une énergie débordante 
d’avoir découvert de nouvelles personnes et de nouveaux jeux. Quel émerveillement de voir des 
enfants échanger aussi facilement avec des personnes âgées.

12

Jeux intergénérationnels, échanger en jouant avec 
les aînés

 Visite des enfants à la résidence Les Bruyères 
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Les cloches ont pris un peu d’avance à la résidence Malka le 
mercredi 5 avril. Un très beau moment de partage avec les 
résidents pour 26 enfants de l’accueil de loisirs de Boissise-la-
Bertrand.

13

Une chasse aux œufs à la résidence Malka 

Ce lundi de Pâques, accueillis par Monsieur le Maire Olivier 
Delmer et les élus, petits et grands Boissisiens étaient au 
rendez-vous au Parc des Vives Eaux pour la traditionnelle 
chasse aux œufs organisée par la municipalité et le comité 
des fêtes.
Cette année, les enfants devaient retrouver 3 séries de 6 
œufs plastifiés de couleurs différentes, disséminés et cachés 
à plusieurs endroits du parc et de les troquer, ensuite, contre 
un paquet de vrais œufs en chocolat.
A l’issue de cette collecte fructueuse, enfants, parents et 
grands-parents se sont retrouvés pour partager le verre de 
l’amitié

Chasse aux œufs au Parc des Vives Eaux



En
fa

nc
e 

&
 je

un
es

se

L’association Sport, Famille, Plaisir propose d’accueillir vos enfants pendant les petites et 
les grandes vacances scolaires. Des programmes variés, un thème pour chaque semaine. Des 
vacances sportives et stimulantes pour le corps et pour l’esprit des enfants au centre de loisirs 
de Seine-Port.
Plus d’infos sur le site : https://sport-famille-plaisir.fr/

Vacances scolaires

14

Stage de voile Apsara voile
Si vous voulez faire des vacances de vos enfants, un apprentissage 
vers la navigation, des stages de voile qualifiants (FFV) sont également 
organisés par l’APSARA VOILE de Seine-Port, Les enfants sont 
accueillis à la semaine, en demi-journée ou en journée.
Plus d’infos : https://www.apsaravoile.com/

Sport Passion revient cet été
Dispositif phare de la Communauté d’Agglomération Melun Val 
de Seine depuis plus de 25 ans, Sport Passion accueille les 6-17 
ans tous les étés. Au programme des stages sportifs : découverte 
de nombreux sports et des supers souvenirs.
Les jeunes sont accueillis sur trois sites d’activités en fonction de 
leur âge, Boissise-le-Roi et Montereau-sur-le-Jard pour les 6-12 
ans et Melun pour les 13-17 ans. 
Plus d’infos : https://sportpassion.melunvaldeseine.fr/accueil
Plus d’infos : https://www.apsaravoile.com/
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Interdiction du démarchage commercial au CPF
Fini les appels masqués, SMS et courriels intempestifs pour vous inviter 
à dépenser vos crédits CPF (Compte Personnel de Formation) : la loi du 
19 décembre interdisant et sanctionnant le démarchage commercial pour 
le CPF a été promulguée au JO du 20 décembre 2022.Cette loi permet 
d’interdire le démarchage abusif et de sanctionner ceux qui le pratiquent 
y compris sur les réseaux sociaux en ligne. Elle devrait permettre de tarir 
le flux de sollicitations subi par les particuliers. 

Certificat d’engagement et de connaissance des 
besoins spécifiques de l’espèce

Dans le cadre de la loi du 30 novembre 2021 visant à 
lutter contre la maltraitance animale et conforter le 
lien entre les animaux et les hommes, de nouvelles 
règles encadrent l’acquisition d’un animal. Suite à son 
instauration, il est prévu qu’à partir d’octobre 2022 les 
conditions pour adopter un animal évoluent. Tous les 
adoptants devront présenter un certificat d’engagement 
et de connaissance des besoins spécifiques de l’espèce. 
Mis en place par le décret d’application du 18 juillet 
2022, il vise à lutter contre le fléau de l’abandon et les 
achats compulsifs en responsabilisant les personnes souhaitant accueillir un animal. Les chiens, 
chats, furets et les lapins et lièvres (pour ces deux derniers, non destinés à la consommation 
humaine) sont les espèces concernées par le certificat.

La CADAL, créée et financée par le Département de Seine-et-Marne et subventionnée par la Caisse 
d’allocations familiales, propose des prêts pour aider au financement de l’acquisition et de la 
rénovation de la résidence principale des Seine et Marnais.
De nouvelles conditions d’attribution, appliquées depuis le 1er octobre 2022.

• Nouveaux montants et durées des prêts : 10 000€ en 3, 5, 7 ou 10 ans.
• Barèmes de ressources réévalués
• Construction et acquisition : Taux à 2%
• Agrandissement et amélioration : Taux à 2,5%

Pour plus d’informations : 
CADAL : 01 60 65 94 88 – 01 64 87 95 07
contact@cadal77.fr
https://cadal77.wixsite.com/cadal77

La caisse d’aide au logement vous aide !

Appel à intérêt pour assistance informatique
Seriez-vous intéressé par une aide pour effectuer des démarches 
administratives auprès des divers services qui peuvent être sollicités 
uniquement par informatique ?
Dans ce cas, vous faire connaître au 06 48 16 10 12

Le Conseil des Aînés
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Il n’y aura pas que les chouettes et les hiboux à 
entendre l’hiver prochain
La ligne ferroviaire de Corbeil-Essonnes à Melun (32 km) va être  entièrement renouvelée au cours 
de l’hiver 2023/2024. Ces travaux auront un impact pour les riverains :

- Travaux réalisés la nuit de façon que le trafic de jour soit maintenu.
- Fermeture des passages à niveau, entraînant des détournements de la circulation automobile.

Certains Boissisiens seront concernés, ceux proches de la Seine et tous ceux, automobilistes qui 
empruntent le passage à niveau de Ponthierry.
Ces désagréments méritent quelques explications.
Consistance des travaux :
Il s’agit de remplacer tous les constituants de la voie :  le ballast, les traverses et les rails.

Mode opératoire :

Pour ces opérations, trois trains de travaux de 700 m de longueur seront engagés, l’engin central, 
en photo ci-contre, étant la pièce maîtresse.

16

Rail

Traverse

Ballast
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rail utilisé est du rail « européen » 60 kg/m). La base logistique pour ces travaux se trouve dans 
le département de l’Yonne (à Saint-Florentin), les espaces disponibles des gares de Melun et de 
Montereau étant insuffisants.
Planning des travaux :
Pour l’ensemble de la ligne, les travaux sont prévus du 20 novembre 2023 jusqu’au 06 juillet 
2024. 
Phase bruyante sur Boissise-le-Roi qui pourra avoir des répercussions pour les Boissisiens :

Horaires des travaux : 
Horaires des travaux le jour Horaires des travaux la nuit

Travaux préparatoires 09h30 - 16h30 21h30 - 06h00

Travaux principaux 07h00 - 18h00
07h00 - 18h30

20h00 - 06h00
21h30 - 06h00

Travaux de finition 07h00 - 18h00
07h00 - 18h30

20h00 - 06h00
21h30 - 06h00

Fermeture du passage à niveau de Ponthierry (PN 11) :
Les fermetures de ce passage à niveau s’échelonnent de février 2024 à juin 2024.

S5 S6 S7 S8 S9 S10 S11 S12 S13 S14 S15 S16 S17 S18 S19 S20 S21 S22 S23 S24 S25
J J J J J J N N N N N C C C C C C C

J= fermeture les jours de la semaine.
N= fermeture les nuits de la semaine du L/Ma au V/Sa.
C= fermeture continue.
Nous souhaitons que tous puissent s’accommoder de ces périodes perturbées.

17

dégarnisseuse
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Le tour de Seine-et-Marne passe à Boissise-la-
Bertrand
CODÉRANDO 77, le comité départemental de la randonnée pédestre en Seine-et-Marne, est 
l’expert reconnu de la randonnée dans le Département. Il entretient 4 800 km de sentiers sur tout 
le territoire. Il est aussi le co-organisateur avec Seine-et-Marne Attractivité et le Département de la 
« Randonnée des 3 Châteaux ».
A l’occasion de ses 40 ans, il met les petits plats dans les grands  et  organise « le Tour de la Seine- 
et-Marne à pied » 650 km en 40 étapes du 04 mars 2023 au 08 juillet 2023. 
Le 23 juin, l’étape Pringy-Melun, organisée par le club de randonnée Les Pas Pressés de Pringy et 
son président Christian Moyano,  passera par Boissise-la-Bertrand, empruntera la passerelle des 
Vives Eaux, randonnera dans le village avant de continuer jusqu’à Melun. Vous aimez marcher ? 
Venez les rejoindre. 
(www.randonnee-77.com) à partager sans modération !

Perdu, en panne : ce truc peut vous aider !
Si jamais vous êtes perdus dans le bois pendant une 
randonnée à pied ou en VTT, ou que vous êtes bloqués 
avec une voiture en panne dans un endroit peu fréquenté 
et que vous remarquez que votre téléphone portable est soit 
presqu’à court de batterie ou n’a pas de signal, avant de  
manquer complètement de batterie : changez le message 
de la boîte vocale de votre téléphone par un message 
qui donne votre position, l’heure, la date, votre situation 
(perdu, panne d’essence, voiture en panne, blessé …) et 
toute autre information qui permettra de vous secourir. 
En effet, lorsque votre téléphone s’arrête de fonctionner, 
la boîte vocale fonctionne toujours. Ainsi, toute personne appelant votre téléphone pour vous 
joindre entendra votre message et saura où vous chercher ou envoyer de l’aide.
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Ce samedi 18 mars, la nouvelle équipe du comité des fêtes a organisé une soirée antillaise qui a 
rassemblé plus de 80 personnes.

L’association « Les Flamboyants » du Mée-sur-Seine 
a régalé les convives d’un repas typique avec un 
planteur et des amuse-bouches, des accras et un 
poulet colombo puis un dessert antillais.
Un délicieux repas qui fut très apprécié de tous. 
Pendant la soirée, les démonstrations de danse, ont 
ravi le public et la soirée s’est terminée en animation 
dansante pour le plaisir des fêtards.
La nouvelle équipe a souhaité remercier les anciennes 
présidente, secrétaire et trésorière pour leur 
investissement au sein du comité durant de longues 
années en leur remettant des cadeaux et fleurs.
Une belle réussite pour cette nouvelle équipe qui va 
continuer à vous proposer de belles animations toute 
l’année.
Un grand merci à la jardinerie «Jardin de France» du Mée-sur-Seine pour les magnifiques 
décorations offertes.

Comité des fêtes
Le comité des fêtes a organisé son assemblée générale qui 
voyait cette année le renouvellement de son bureau.
Le nouveau bureau se compose à présent des personnes 
suivantes :
Présidente : Vanessa RELIMIEN
Vice-présidente : Cécile COSSOUX
Trésorière : Aurélie HENRY
Secrétaire : Christine SACCO
Pour tout renseignement, vous pouvez les joindre au  : 
06.01.27.15.90.

Le vide-placard de cette année a été très peu fréquenté 
aussi bien par des Boissisiens que par des visiteurs des 
alentours. Les stands chargés d’objets divers, de vêtements 
de tous genres et âges, des magazines… ont fait le bonheur 
des visiteurs malgré les chineurs peu nombreux.
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Le défilé Elora a affiché complet à la salle « La Recellerie» 
de Boissise-la-Bertrand.
Le mercredi 22 mars 2023 à 19h30, Murielle Merlin 
habitante de Boissise et conseillère de mode, nous a 
présenté avec l’aide de son équipe, la collection Elora 
Printemps-Été 2023  Femmes et Hommes du 32 au 52.
Elora est une société française engagée et soucieuse de 
l’environnement qui utilise des matières éco-responsables. 
Elora s’est donnée pour mission de proposer des 
collections de prêt-à-porter de qualité. 
Des femmes et des hommes ont défilé dans toutes les 
morphologies. Une ambiance chaleureuse et un public 
conquis. Pourquoi pas se retrouver en octobre pour la 
collection Automne-Hiver 2023-2024 !
Vous désirez acheter un modèle, Murielle reçoit sur 
rendez-vous au 5 rue au Loup à Boissise-la-Bertrand et 
organise, régulièrement, des journées Portes Ouvertes.
Vous souhaitez devenir conseillère de mode, en 
complément de revenus ou pour faire carrière, Murielle 
recrute !

Contact Murielle Merlin 
tel : 06 21 71 09 57 
mèl : merlinmumu@gmail.com 

Un défilé de mode à Boissise-la-Bertrand

Spectacle poétique « Les liens qui nous unissent »
Le samedi 25 mars, à la Recellerie, deux Boissisiennes nous ont montré leur talent !
Magali Breton, auteure du spectacle, nous a proposé « Les liens qui nous unissent » et Maria 
Casella, sa sublime interprétation de l’Auguste. 
Le public a été conquis par ce très beau spectacle tout en nuances, sensibilité et émotions. La mise 
en scène était incroyable et les interprètes éblouissants. 
Un succès bien mérité pour cette représentation poétique.
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L’association Boissisienne Aéro-Simu Junior 77 
est intervenue auprès du collège « La Grange 
du Bois » à Savigny-le-Temple. Un atelier 
aéronautique a été mis en place pour accueillir 
30 élèves de classes de 3ème en 2 groupes. Les 
cours portaient sur l’initiation (3 modules). Le 
premier a débuté sur « l’Histoire et la Culture 
de l’aéronautique », puis le deuxième sur la 
« Connaissance de l’aéronef » et le troisième 
sur les séances de « Simulateur de vol ». Les 
2 premiers modules ont été sanctionnés par un 
test sous forme de QCM avant de passer à la 
pratique.
Parmi les 30 élèves, seuls les 16 meilleurs ont été sélectionnés pour prendre les commandes du 
Cessna 172. Les séances du simulateur d’une durée de 30 min. se sont bien déroulées.  Certains 
élèves ont eu quelques difficultés à décoller, tenir l’avion en vol rectiligne et en virage. Des questions 
ont été posées pendant le vol pour vérifier la position du Cessna 172 par rapport à l’aérodrome de 
départ. Des exercices ont été faits sur les inclinaisons de 10 à 30 degrés, roulage sur le taxiway à 
l’aide des palonniers et tenir son axe, savoir lire chaque instrument de bord (anémomètre, horizon 
artificiel, altimètre, indicateur de cap, etc.). Parmi les 16 élèves, plus de la moitié d’entre eux se sont 
bien débrouillés en prenant plaisir à voler et d’autres ont eu du mal à gérer le stress.

Le Principal M. Lagier, la Principale Adjointe Mme 
Catinot et le professeur de sciences physiques M. 
N’Zoutani ont été très satisfaits de cette intervention avec 
une grande exigence et qualité pédagogique et ont félicité 
M. Kichenassamy pour son investissement et pour toute 
la motivation qu’il a transmise aux élèves, même les plus 
fragiles durant toute la semaine du « forum des métiers » 
grâce à l’association Aéro-Simu Junior 77.  
« C’est une totale réussite et nous attendons de fixer une 
date pour un baptême de l’air avec le centre aéronautique 
et les 6 élèves qui pourront en bénéficier à l’issue des 
résultats des dernières sélections sur le simulateur ».

La direction du collège

Le simulateur de vol a un immense plaisir d’accueillir à bord vos enfants à partir de 10 ans pour 
un vol de découverte.
Une réunion d’information est organisée le 20 mai à la salle Recellerie de 10h à 12h30.
Réservation obligatoire : contact.aasj77@gmail.com

Premier décollage réussi avec un collège à bord
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Créa’Kids
Les activités de Créa’Kids continuent dans une sympathique ambiance. Ce début d’année fut déjà 
riche de créations : des cartes de vœux «diamants» et collage de scrapbooking au mois de janvier, 
de jolies décors sur un tote bag ainsi qu’un carillon à personnaliser au mois de février, puis au 
mois de mars, les jeunes créa’kids ont décoré des petits œufs et animaux en bois et fabriqué des 
«animaux-pompons».
Voici que les activités de printemps arrivent à grands pas.

Sports Loisirs
Après l’effort, le réconfort !!
La bonne humeur est 
toujours de mise dans notre 
association.
Nous avons encore pu le constater lors de notre rendez-
vous autour de la galette des rois en janvier.
Nos membres ont également participé à La Crêpe Party le 4 
avril après un cours de cardio très énergique ! Les sourires 
et la bonne humeur ont encore une fois validé ces moments 
privilégiés de partage et de convivialité. 
Les membres de l’association vous souhaitent un beau 
printemps et gardons la forme !!
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Ce samedi 25 mars, de nombreux Boissisiens s’étaient donné rendez-vous devant les ateliers 
municipaux, équipés de gilets de sécurité réfléchissants, d’une paire de gants, d’une pincette et de 
sacs poubelles.
Répartis en équipes, ils se sont déployés sur différents secteurs de la commune pour procéder à un 
ratissage fin des bords de Seine, des bois, des routes et des fossés.
La matinée s’est terminée par le verre de l’amitié en mairie.
Merci aux bénévoles pour ce ramassage citoyen !

Opération Nettoyons la nature



Evénements à venir ...
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Accueil des nouveaux habitants
A 11h, salle du Conseil municipal
- Les samedi 13 et dimanche 14 mai 2023
Rencontres artistiques
de 10h à 12h et de 14h à 18h, salle de la Recellerie
- Le samedi 20 mai 2023
Réunion d’information simulateur de vol
de 10h à 12h30, salle de la Recellerie

  Mai 2023
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« Où est Angéla ? »

Lutte contre le harcèlement de rue
Commerçants, mobilisez-vous avec Angéla

Aujourd’hui, 8 jeunes femmes sur 10 craignent 
de sortir seules la nuit. La plupart des femmes 
ont déjà été harcelées ou suivies dans la rue et 
les transports en commun. Mais le harcèlement 
peut toucher tout le monde. Face à ce fléau, la 
Communauté d’Agglomération Melun Val de 
Seine a décidé d’agir, avec les communes, en 
favorisant le déploiement sur son territoire du 
dispositif « Où est Angéla ?».
Importé du Royaume-Uni, « Où est Angéla ? » vise 
à lutter contre le harcèlement de rue en créant 
un réseau de lieux sûrs qui accueilleront les 
personnes en difficultés. Il suffira à une victime 
d’entrer dans un de ces lieux – identifié par un 
sticker apposé sur sa vitrine – et de demander 
Angéla, pour se signaler de façon discrète. Le 
personnel comprendra alors son besoin d’aide. 
La personne pourra rester à l’intérieur de 
l’établissement jusqu’à ce qu’elle soit hors de 
danger ou qu’un taxi, un parent, un ami... voire 
la police arrive.
Cette opération implique de mobiliser tous 
les établissements qui ont pignon sur rue : 
les commerces, les restaurants, les bars, les 
équipements culturels, les établissements de 
nuit… avec pour objectif qu’ils deviennent les 
partenaires d’Angéla.
Les établissements qui souhaitent devenir 
partenaires devront remplir un formulaire et 
signer une charte qui les engagera à respecter 
trois principes :

- L’assistance et le soutien à la 
victime. Elle sera mise en sécurité, 
avec bienveillance, sans être questionnée ou 
jugée. Le personnel présent lui apportera une 
aide matérielle (par exemple pour recharger son 
téléphone), lui proposera un verre d’eau, une 
chaise pour se reposer.
- l’information et l’implication de tous les 
employés dans la mise en oeuvre du dispositif 
qui garantira la qualité de l’accueil.
- La communication enfin. L’établissement 
utilisera les outils qui seront à sa disposition 
(Macaron Angéla et flyers) pour faire connaître 
son implication auprès de ses clients et du grand 
public.
Les partenaires bénéficieront également d’une 
sensibilisation proposée par le Centre 
d’Information et de Défense des Femmes et des 
Familles (CIDFF) pour savoir comment réagir 
et accompagner une personne victime d’un 
harcèlement de rue.
Vous êtes commerçant, restaurateur, vous tenez 
un bar ou tout autre établissement qui accueille 
du public, que ce soit en journée, en soirée ou 
la nuit ? Vous voulez plus d’informations sur 
le dispositif « Où est Angéla ? » et peut être 
devenir partenaire ? N’hésitez pas à vous faire 
connaître en envoyant un message à l’adresse 
mail suivante : cispd@camvs.com
Le saviez-vous ? Depuis la loi du 3 août 2018, 
le harcèlement de rue est réprimé par l’outrage 
sexiste et par une amende pouvant aller de 90 à 
750 euros.

- Le samedi 10 juin 2023
Blind Test/Karaoké
salle de la Recellerie

- Le vendredi 23 juin 2023
Cinéma en plein air
parc des Vives Eaux

  Juin 2023


